





QC6 0311

Columnas de opinión

Marino Muñoz Lagos

Con Neruda en una escuela

La Escuela E-19 Juan Williams, que dirige la educadora Sofía Fuentes Cognian, estuvo de aniversario en días pasados. Docentes y alumnos se hermanaron para realizar diversas actividades, que contribuyeron a enriquecer el patrimonio del estudio, la creación y la recreación en el plano de la formación educativa y de acción profesional de sus maestros.

Invitados gentilmente por la dirección y profesorado de este plantel, concordamos a un acto efectuado en su gimnasio y que organizaron los docentes junto con los estudiantes. Fue un acto muy emotivo, porque se trataba de evocar la figura, la vida y la obra de nuestro gran poeta Pablo Neruda, Premio Nacional y Premio Nobel de Literatura. En un par de gratas horas hicimos un viaje por la existencia del ilustre parralino a través de preguntas que a la manera de los concursos televisivos se hicieron a los alumnos del establecimiento.

Esto se llevó a efecto el lunes 25 de abril en la mañana, con asistencia de los alumnos de los cursos participantes, que iban del séptimo al octavo año básico en sus diferentes estamentos. Había que contestar un cuestionario de una media centena de preguntas relacionadas con nuestro poeta sureño. El cuestionario en referencia fue redactado por los profesores, entre los cuales destacan tres escritores regionales, como lo son María Cecilia Cerda, Julio Pedrol y Alexis Andrade Dobson.

Con razón, entonces, constatamos el entusiasmo y la dedicación con que los niños respondieron a esta demanda. Dos alumnos contestaban en representación de sus cursos

respectivos, evidenciando seguridad y desplante. No hubo ganadores porque todo el cuestionario estaba en la memoria prodigiosa de los concursantes, quienes se habían preparado ostensiblemente para el acto.

De la misma experiencia -que creemos única en la zona-, los niños sacaron una bella lección: a la gran mayoría de ellos les será imposible olvidar la personalidad de Pablo Neruda de hoy en adelante. Sin embargo, sería conveniente que otros escritores entraran en estos planes, como son los casos de Gabriela Mistral, Vicente Huidobro,

Joaquín Edwards Bello o Manuel Rojas, sólo para nombrar a algunos de nuestros más dignos literatos. Y al mismo tiempo, tomar en cuenta otras asignaturas, como historia, geografía, ciencias naturales o matemáticas.

Pablo Neruda fue el punto de partida; ¡en buena hora! Esto nos da una pauta de la popularidad de tan

insigne poeta, dueño de un lenguaje sencillo que los alumnos captan de inmediato. Sus poemas son conocidos por los estudiantes y su vida tiene múltiples y atractivas matices. Pablo Neruda es hoy por hoy un poeta apreciado en toda su dimensión.

Lo pudimos constatar en esta bella clase magistral que nos dieron los niños de la Escuela E-19 Juan Williams en una mañana lluviosa y otoñal, que no hizo otra cosa que adherirse a la poesía del vate chileno. A noventa años de su natalicio es magnífico un recuerdo así, que lo ha traído entero y luminoso en la voz de los futuros poetas y poéticas de la región austral del territorio. De haber estado presente, Pablo Neruda hubiese gozado con tan espléndido regalo.

**Los niños sacaron
una bella lección: a la
gran mayoría de ellos
les será imposible
olvidar la
personalidad de
Pablo Neruda**

Con Neruda en una escuela [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Con Neruda en una escuela [artículo] Marino Muñoz Lagos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)